

“Hello Barbie” la muñeca espía

Sdenka Saavedra Alfaro¹

Hace un tiempo escribimos un artículo sobre la muñeca Barbie, titulado: “Barbie: La muñeca del Imperialismo”,² en el que señalamos que esta muñeca se ha convertido en un símbolo sexual sin cerebro, una muñeca esclava de la moda y por si fuera poco un símbolo de la sexualidad, de la diversión, de la independencia y el orgullo femenino, como lo señala Shere Hite.³

Y en donde también denunciarnos la explotación infantil que se realiza para su producción, porque Mattel está asociada a la fábrica Merton que abastece a Mc Donald’s, Disney y Warner Brothers⁴. Y de acuerdo a Labour Watch, las condiciones de trabajo en estas fábricas son paupérrimas, siendo conocidos los casos de explotación y condiciones infrahumanas en las que niños, adolescentes y jóvenes trabajan horas y horas empastando el plástico, vertiéndolo en moldes vigilados por capataces e incluso recibiendo pagas miserables.⁵

Los niños, adolescentes esclavos, que según The New York Times ⁶en China por ejemplo varias de las principales empresas norteamericanas fabrican sus productos en ese país abusando de condiciones laborales extremas de la niñez y la adolescencia, tal es el caso de “Mattel”, “Chico” o “Lego” entre otras, que para poder producir su muñeca Barbie por ejemplo, los empleados en su mayoría niños trabajan más de 14 horas diarias, 7 días a la semana y tienen una alta tasa de enfermedades por los químicos que aspiran provocándoles mareos crónicos, y por si fuera poco éstos les causa quemaduras en las manos por la utilización de disolventes químicos.

Por otro lado, de acuerdo al informe de Responsabilidad Social Empresarial en América Latina⁷ en China trabajan 70 millones de niñas/niños y adolescentes, la mayoría hijos(as) de campesinos que salen a la ciudad para ayudar en el presupuesto doméstico. El mismo informe señala que el gigante Asiático es el mayor exportador de juguetes del mundo, con unas ventas calculadas en el 2002 en más de 6.500 millones de dólares anuales, la mayoría de las 6.000 fábricas están situadas en la llamada “Capital de los Juguetes”, la provincia de Guargdong (Suroeste del país).⁸

En el mundo, uno de cada seis niños participa en el trabajo infantil, realizando labores que perjudican su desarrollo mental, físico y emocional en gran variedad de actividades. La esclavitud infantil y adolescente es en este caso un problema político y como consecuencia de

¹ Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La Paz-Bolivia.

² www.islamoriente.com “Barbie: La muñeca del imperialismo”; (17/04/2014).

³ Sexóloga y Feminista Alemana nacida en los Estados Unidos. Educadora Sexual y Feminista. Profesora de la Universidad de Nihon (Tokio-Japón), la Universidad de Chongging, en China, y la Universidad Maimónides North Miami Beach, Florida EE.UU.

⁴ es.globedia.com (7/03/2012).

⁵ Vargas Pizarro Maureen, Espacio Iberoamericano de Derechos Humanos, Consultora Especialista en Responsabilidad Social Empresarial en América Latina.

⁶ www.thenewyorktimes.com , Periodista Nicholas Kristof, “La esclavización infantil”, (3/02/2014)

⁷ Consultora Especialista, Espacio Iberoamericano de Derechos Humanos, Vargas Pizarro Maureen (25/09/2013).

⁸ Agencia de Información Frei Tito para América Latina (2010).

ella como lo menciona Bull⁹, cada minuto muere un menor por accidentes, enfermedades o traumas psicológicos, esto lo reconoce la OIT¹⁰, que dice que esas muertes están ligadas a esas actividades del trabajo infantil.

Después de mostrar esta realidad que para muchos es muy dolorosa, recientemente el periodista y escritor, Julio Valdeón Blanco, publicó un reportaje, titulado: “La Barbie que se vuelve espía de los niños”,¹¹ donde asevera que la Organización Campaign for Commercial-Free Childhood (CCFC), lanzó una campaña contra la llamada “Hello Barbie”, la muñeca de Mattel con micrófono y conexión *wireless* a internet, a la venta a partir de otoño.

Pues, la muñeca grabará a los niños, enviará sus voces a internet, reconocerá sus voces mediante un programa informativo, guardará información y responderá a cada infante de forma individualizada.

“La muñeca escuchará no sólo a los niñas; sino todo lo que sucede alrededor de ellas; así que no exageramos al decir, que las familias permitirán ser vigiladas por una corporación en sus propias casas”; así lo afirma también Susan Lin¹².

Con esto nos encontramos nuevamente con las patrañas que revelan el verdadero alcance del espionaje electrónico de EE.UU, queriendo una vez más envolvernos con sus juguetes asesinos; pero esta vez yendo más lejos, queriendo entorpecer el derecho que tienen los niños a su privacidad, y de las personas que se encuentren alrededor de esta muñeca; ya que revelará datos sobre ellas mismas, es decir sobre las niñas, o sus familiares que pueden usarse después de manera deshonesto o perjudicial para las pequeñas, como la planificación de sus propios raptos, la pedofilia, la pornografía infantil y otros tipos de delitos que se encontrarán al alcance de esta “Hello Barbie”.

Ya lo advirtió Edward Snowden, el ex analista de la Agencia de Seguridad Nacional, al revelar el espionaje masivo de EE.UU¹³, de que un niño que nace hoy, “crecerá sin ningún concepto de privacidad y nunca sabrá lo que significa tener un momento privado para sí mismo, un pensamiento que no fue grabado o analizado”; ya que como lo estamos comprobando el imperialismo, junto al sionismo llevan adelante programas de espionaje secreto, porque no sólo nos espían a través de los servidores de internet como Google, Apple, Yahoo; sino también de las redes sociales como Facebook, Twitter o Watsap y otras plataformas.

“El Gobierno de Barack Obama, no sólo tiene información sensible de millones de llamadas telefónicas, también tiene acceso directo a los datos y a los servidores de todopoderosas

⁹ Bull Bendice, “Responsabilidad Social de las Empresas. Una Solución para el Desarrollo en América Latina, 2009, Noruega, Universidad de Oslo.

¹⁰ Organización Internacional del Trabajo, www.oit.org.m (13 de marzo de 2014).

¹¹ mundo.spotniknews.com; “La Barbie que se vuelve espía de los niños”, (13/03/2015).

¹² Fundadora de CCFC, Psicóloga y Profesora de la Universidad de Harvard.

¹³ www.20minutos.es “Cronología del “Caso Snowden”, el joven que reveló el espionaje masivo de EE.UU”; (7/7/2013).

empresas de Internet como Google, Facebook o Apple; a través del control del contenido de emails, fotografías, videos y conversaciones de chat o transferencia de archivos”.¹⁴

Por todo esto nos sumamos a las campañas que se están lanzando contra la muñeca espía, como la campaña por una infancia sin anuncios, opuesta a la explotación comercial de los niños¹⁵, la que quiere impedir el lanzamiento del nuevo producto de Mattel, “Hello Barbie”, que mella la dignidad de los niñas, negándoles el derecho a la privacidad y a la intimidad, además de continuar fomentando la esclavitud infantil a través de la explotación del trabajo de los millones de niños y jóvenes que se encargan de su producción, de su diseño, como lo señalamos a un principio.

Todos tenemos derecho a vivir en un mundo libre de explotación, libre de espías. “Dios nos creó libres, con parámetros de libertad y libertinaje”.

Y no nos vamos a cansar nunca de manifestar que El islam hace hincapié en la educación de los hijos como una premisa fundamental, y desde el punto de vista del Corán, los dichos de Ahlul Bait y desde la historia se dilucida que el padre y la madre tienen influencia sobre el destino de los hijos. La influencia los padres en la felicidad o infelicidad de sus hijos es tal que se ha transmitido del Profeta (B.P).

Es por esta razón que las bases y fundamentos del islam en la educación de los niños son muy fuertes y valederos para transmitirles una mentalidad totalmente sana, sin malicia, con la inocencia que se merecen, lejos de objetos, películas, juguetes y todo que le puedan distorsionar su buen desarrollo formativo moral y psicológico.

Alto a la compra de juguetes nocivos para nuestros hijos, Boicot al espionaje masivo del imperialismo.

Todos derechos reservados. Se permite copiar citando la referencia.
www.islamorient.com; Fundación Cultural Oriente

¹⁴ www.elmundo.es “EE.UU “ESPÍA”, a través de los servidores de Apple, Google o Facebook”; (07/06/2013).

¹⁵ www.hispantv.com “Lanzan campaña contra muñeca Barbie espía”; (15/03/2015).